
 
  ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  01.04.2008    HORA 1:30  p.m. 

 
 
Asistentes: 
Director     Francisco Tovar 
 
Jefe de Departamento   Mariela Castillo 
 
Representantes Profesorales Ramón Bruzual, Gabriel Padilla, José Luis Sánchez, 

Elio Méndez 
 
Representante Estudiantil Sahid Leal 

 
1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de la Minuta Complementaria. Aprobada  
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha:  29.02.2008 
4. Informes traerlos por escrito.  
 

4.1. Informe del Director.  
• El lunes 31.03.2008 en el Consejo de Facultad los profesores: Claudio Bifano 

(Presidente), Antonio Machado Allison (Secretario) y Vidal R. Lemoine en 
representación de la Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas y Naturales, 
entregaron al Decano copias de material histórico sobre la creación de la 
Facultad de Ciencias. 

• Ya le dieron la buena pro a las compañías que operarán los cafetines y están 
instalando los equipos, esperamos que comiencen a funcionar a finales de este 
mes. 

• Culminó la licitación del edificio de la Escuela de Matemática, la empresa 
ganadora fue Estambul Rojas C.A. la misma compañía que está encargada de 
los edificios de los laboratorios. Esto solo incluye la estructura y esperan terminar 
en 8 meses. 

• Llegaron las credenciales de los representantes de los egresados al Consejo de 
Facultad, para el periodo 2008-2010, le consejeros electos son: 
Antonieta Porco, Lola De Lima, Verónica Guariglia, Ileana Gabaldón y Sttiwuer 
Díaz 

 El programa 5 al día se presentará en los micros de CINEX durante este mes con 
los logotipos de la Facultad de Ciencias. 

 Ocurrió un acto de vandalismo en el jardín de mitocondrias ubicado en las 
adyacencias de la Escuela de Química, quemaron una de las matas de palma. 

 Para el próximo Consejo de Escuela incluiremos el punto: nuevos mecanismos 
de ingreso al sistema de educación superior. 

 El Prof. Paulino Betancourt es el encargado de la Comisión Electoral de la 
Facultad de Ciencias. 
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 La empresa Casiolandia a través de Universia donaron a la Escuela de 
Matemática 20 calculadoras Casio programable. La donación incluye curso(s) de 
adiestramiento para profesores y estudiantes. Estos equipos serán usados en los 
cursos de Matemáticas I. 

 
 

4.2. Informe de la Jefa del Departamento.  
Informe del Consejo de Facultad de la sesión del 10.03.2008. 
• El Prof. Ventura Echandía presidió el Consejo de Facultad debido a que el Prof. 

José Zubiri se encontraba en un Consejo Universitario  extraordinario. 
 
• Informe del Prof. Ventura Echandía, Coordinador Académico. 

• Posición del Consejo Universitario en relación con el Ingreso de los 
estudiantes a las universidades. El Consejo Universitario acordó aplicar las 
pruebas interna en las distintas Facultades. 

• Informó que el viernes 07 de marzo se realizaron las elecciones de los 
egresados y que se espera de la información oficial de parte de la Comisión 
Electoral. 

 
• Informe del Prof. Pio Arias, Coordinador de Investigación. 

• Entregó una relación de los Proyectos LOCTI (anexa lista) 
 

• Informe del Prof. Santiago Gómez, Coordinador Administrativo. 
• Se aprobó la licitación del nuevo cafetín de la Facultad en el Consejo 

Universitario, próximamente entrará en funcionamiento. 
 

• En el Consejo de Facultad se aprobaron. 
• La apertura de concurso de oposición para el grupo de álgebra a realizarse 

en aplicaciones de álgebra a Física Matemática. Solo se pidió una carta de 
compromiso del Prof. José R. León para ser el tutor del plan de formación del 
ganador en virtud de que en la minuta complementaria se está tramitando su 
jubilación. 

• Se aprobó la prórroga del permiso no remunerado del Prof. Daniel Barráez. 
 

Informe de la Reunión de Directores 
• Se hizo entrega de la carta del Consejo Universitario donde aprueban la 

nueva pro del cafetín. Falta la elaboración del contrato, se espera que para el 
mes de mayo entre en funcionamiento. 

• Se está discutiendo en el Consejo Universitario un nuevo reglamento para los 
ingresos propios. 

• El día martes 25.03.2008 salió un autobús para Guanare para tratar de 
solventar el problema de la invasión de la Estación San Nicolás de la UCV. 

• El Prof. Ventura Echandía, Coordinador Académico, solicita un nuevo 
representante ante la Unidad de Asesoramiento Académico Central en virtud 
de que la Prof. Zenaida Castillo solicitó un permiso. 
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• El Prof. Santiago Gómez, Coordinador Administrativo, informó que para el 
sábado 29.03.2008 se realizarán reparaciones de emergencias de algunos 
pizarrones. Para el mes de agosto se tiene previsto la reparación de todos los 
pizarrones de las aulas. 

• Informó sobre la nueva Ley de Licitaciones sustituirá la Ley de 
Contrataciones. 

• Problemas en la entrada del estacionamiento de la Facultad. El Prof. Gómez 
informó que se ha detectado que los profesores jubilados están prestando su 
tarjeta de entrada. Se enviará a las distintas dependencias el instructivo del 
uso del estacionamiento. También se habló de la necesidad de reservar un 
puesto de estacionamiento para los Directores de Escuelas e Institutos. 

• El Prof. Pio Arias, Coordinador de Investigación, sugirió enviar a la Comisión 
de Investigación la lista de proveedores de cada dependencia con la finalidad 
de usarlos para los proyectos LOCTI. Explicó que se unificarán los proyectos 
de dotación de los nuevos laboratorios docentes y sugirió que los Directores 
deberían unir los proyectos de dotación y fortalecimiento de los centros. 

• El Prof. José Zubiri, Decano de la Facultad, informó que para comenzar con 
la reparación de los techos (entre ellos los de la Escuela) hacían falta 140 
millones que ya se consiguieron. 

 
Informe de la reunión con los Docentes realizada el 27.03.2008 
En la reunión del miércoles 27 de marzo del presente año con los docentes y 
preparadores que prestan servicio a la Facultad, estuvo presente la Prof. Mariela 
Castillo, Jefe del Departamento y Directora encargada y la Prof. Laura Galindo, 
Comisión de Docencia. En ella se discutieron los siguientes temas: 

• Reportes y Estadísticas semestre II-2007. 
• Sugerencias y recomendaciones para este semestre. 
• Sobre  los permisos. 
• Deberes y derechos. Reglamento de la UCV. 

De esta reunión se recogieron las siguientes sugerencias y comentarios: 
• Necesidad de implementar los cursos propedéuticos. 
• La necesidad de realizar un estudio vocacional a los estudiantes que entran 

por convenios y ubicarlos en las carreras adecuadas. 
• Establecer mayor control de permanencia. Inscripción de materias 

complementaria para no caer en artículos 3 ó 6. 
• Revisar los pensum de las carreras de Biología y Química en virtud de que 

Matemáticas III no prela la asistencia a clases. 
• Los horarios de los laboratorios coinciden con los horarios de Matemáticas III 

y Matemáticas IV, lo que  interrumpe la asistencia a clases. 
• Solicitarle a la Oficina de Control de Estudio los listados de los estudiantes 

que continuamente inscriben una materia para enviarlos al Servicio de 
Orientación para que sean evaluados y orientados. 

• Informarle a los estudiantes sobre sus posibilidades de retiro, régimen de 
permanencia, solicitud de becas, servicio de orientación. Hacer un folleto o 
enviar información vía digital a través de Control de Estudios. 
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•  Pasar asistencia y exigir el 60% de las mismas para presentar exámenes, 
según lo establece la Ley de Universidades, artículos (cual )? 

• Entregar a los estudiantes y publicar en cartelera las notas de los parciales y 
quices de las evaluaciones hechas antes de la fecha de retiro. 

• Hacer  las encuestas sobre el rendimiento docente a finales del semestre. 
• Planificar cursos de Inducción para los docentes que dicten Matemáticas I a 

fin de conocer más ampliamente, la guía del Prof. Pedro Alson. 
 

4.3. Informe de las Comisiones. 
El Prof. José Luis Sánchez informó que en la Escuela de Matemáticas hay pocos 
proyectos de investigación y  de publicaciones. 
Las Jornadas de Investigación se realizarán del 26 al 30 de mayo del presente año y 
el Prof. Rafael Sánchez se dictará una charla magistral sobre las Olimpiadas 
Matemáticas.  

 
4.4. Informe de la Delegación Profesoral.   

El Prof. Gabriel Padilla informó que el día viernes 21 de marzo asistió a una reunión 
acerca del perfil de los estudiantes que ingresarán a la Facultad.  
 

4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil. No hubo 
 
  

5. Solicitud de aval para la edición a través de CDCH del Prof. Carlos Di Prisco. 
El Consejo avala la solicitud del Prof. Di Prisco. 
 

6. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez. Coordinador de la Comisión de Investigación, 
quien avala ante el CDCH la solicitud de subvención de matrícula del Lic. Ángel Padilla. 
El Consejo avala la solicitud del Prof. Padilla. 
 

7. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez. Coordinador de la Comisión de Investigación, 
quien avala ante el CDCH la solicitud de subvención de matrícula del Lic. Imanol Ajuria. 
El Consejo avala la solicitud del Prof. Ajuria. 
 

8. Temarios de los Concursos de Oposición. 
El Consejo aprueba el temario del Centro de Análisis. 
El Consejo difiere el resto de los temarios para la próxima reunión. 

 
9. Informe de rendimiento de los instructores contratados con dedicación exclusiva. 

El Prof. Ramón Bruzual mostró una tabla esquemática de rendimiento de los profesores a 
dedicación exclusiva. 
Se decidió enviar una comunicación a los Instructores: Jocer Franquiz, Imanol Ajuria, 
Ángel Padilla y Jean Piero Suárez y con copia a sus tutores. Recordándole que están 
excedidos en la escolaridad de la Maestría y exigiéndoles celeridad en su trabajo de 
Maestría 
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10. Requisitos para el Concurso de Oposición. 
El Consejo aprueba que los requisitos sean los siguientes: 
Licenciado con Maestría en Matemática o Título afín con Maestría en Matemática. 

 
11. Comunicación de la Prof. Mariela Castillo informando su inquietud acerca del 

funcionamiento del Laboratorio de Cómputo Científico y del personal que allí labora. 
La Prof. Mariela Castillo solicitó al Prof. Manuel Maia, Coordinador del Laboratorio, enviarle 
un informe de actividades realizadas por los auxiliares docentes y éstos son los mismos y 
sin fecha. 
El horario de permanencia de los auxiliares debe ser colocado en cartelera y algunas 
veces el laboratorio ha sido cerrado debido a que el personal no ha llegado a tiempo. 
Considera que el Director o la Jefa del Departamento, deben ser quienes se encarguen del 
moderador de las listas, las cuales deben tener privacidad y no ser supervisadas  
Los Profesores José Luis Sánchez y Mariela Castillo se encargarán de que se publiquen 
los horarios y lugar de permanencia. 
El Consejo aprobó eliminar el moderador de las listas de correos. 
 

12. Comunicación de la Prof Mariela Castillo, Jefe del Departamento de Matemática,  quien 
solicita descarga docente para el semestre I-2008. 
Aprobado según baremo del Consejo de Escuela de fecha 30.11.1999 
 

13. Comunicación de la Prof. Elizabeth González, C.I. 11.260.861, quien solicita le permitan 
retirar las asignaturas correspondientes al primer semestre e inscribir las asignaturas 
Análisis II y Álgebra III, para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud. 
 

14. Comunicación de la Prof. Cristina Balderrama solicita la apertura de la asignatura electiva 
Polinomios Ortogonales, bajo la modalidad de estudios dirigidos para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 
 

15. Comunicación del Br. Kenyer Aguiar, C.I. 19.156.429, solicitando le permitan inscribir para 
el semestre I-2008, la asignatura electiva Polinomios Ortogonales, la cual será dictada bajo 
la modalidad de estudios dirigidos. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
16. Comunicación del Br. José Calderín, C.I. 10.895.050 quien solicita le permitan inscribir las 

asignaturas Seminario II y Tesis, en el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
17. Comunicación del Br. Nelson Molina, C.I. 16.223.242 quien solicita le permitan inscribir las 

asignaturas Seminario I, Seminario II y Trabajo Especial de Grado, para el semestre I-
2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
18. Comunicación de la Br. Claudia Candanoza, C.I. 14.154.935 quien solicita le permitan 

inscribir las asignaturas Seminario I, Seminario II y Trabajo Especial de Grado, para el 
semestre I-2008. 
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El Consejo aprueba la solicitud 
 
19. Comunicación de la Br. Yeiremi Freites, C.I. 13.067.976, quien solicita le permitan inscribir 

las asignaturas Seminario II y Trabajo Especial de Grado, para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud. 

 
20. Comunicación del Br. David Tang, C.I. 16.890.838, quien solicita le permitan inscribir las 

asignaturas Seminario I, para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
21. Comunicación de la Br. Yarot Avendaño, C.I. 16.033.857 quien solicita le permitan inscribir 

la asignatura Cálculo Estocástico Básico (código 8926) para el semestre I-2008, a ser 
dictada por la Prof. Mairene Colina. 

 
22. Comunicación del Br. Oscar Silva, C.I. 16.283.767 quien solicita le permitan inscribir la 

asignatura Cálculo Estocástico Básico (código 8926) para el semestre I-2008, a ser dictada 
por la Prof. Mairene Colina. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
23. Comunicación del Br. Richard Frangie, C.I. 18.010.824 quien solicita le permitan inscribir la 

asignatura Cálculo Estocástico Básico (código 8926) para el semestre I-2008, a ser dictada 
por la Prof. Mairene Colina. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
24. Comunicación del Br. Arquímedes González, C.I. 17.514,241 quien solicita le permitan 

inscribir las asignaturas Cálculo Estocástico Básico (código 8926) a ser dictada por la Prof. 
Mairene Colina y Procesamiento Digital de Imágenes (código 8011) a ser dictada por el 
Prof. Wulian Torres, para el semestre I-2008 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
25. Comunicación de la Br. Alexandra D. Niño, C.I. 12.761.954 quien solicita le permitan 

inscribir la asignatura Cálculo Estocástico Básico (código 8926), a ser dictada por la Prof. 
Mairene Colina. 

 
26. Comunicación del Br. Derwin Pacheco, C.I. 16.878.094, quien solicita le permitan inscribir 

Seminario II y Trabajo Especial de Grado, para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
27. Comunicación del Br. Carlos L. González, C.I. 17.980.310, quien solicita le permitan 

inscribir la asignatura Física General I, con exceso de créditos, para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
28. Comunicación de la Br. Freysimar Solano, C.I. 17.980.058, quien solicita le permitan 

inscribir la asignatura Física General I, con exceso de créditos, para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 
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29. Comunicación del Prof. Gabriel Padilla solicitando la apertura de la asignatura electiva 
Integración Geométrica, para el semestre I-2008. 

30. Comunicación de la Br. Mariana García, C.I. 16.671.068, quien solicita le permitan inscribir 
la asignatura Integración Geométrica, a ser dictada por el Prof. Gabriel Padilla para el 
semestre I-2008. 
 El Consejo aprueba la solicitud 
 

31. Comunicación del Br. Ronald Ramírez, C.I. 16.870.704, quien solicita le permitan inscribir 
la asignatura Integración Geométrica, con exceso de créditos, a ser dictada por el Prof. 
Gabriel Padilla para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
32. Comunicación del Br. José G. Gómez, C.I. 17.457.212, quien solicita le permitan inscribir la 

asignatura Integración Geométrica, a ser dictada por el Prof. Gabriel Padilla para el 
semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 
 

33. Comunicación del Br. Cynthia Carnero, C.I. 82.238.167, quien solicita le permitan inscribir 
la asignatura Cálculo Científico, a ser dictada por el Prof. Luis Manuel Hernández,  para el 
semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 
 

34. Comunicación del Br. Silfrido Gómez, C.I. 17.589.849, quien solicita le permitan inscribir la 
asignatura Ecuaciones en Derivadas Parciales, a ser dictada por el Prof. José Luis 
Sánchez,  para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
35. Comunicación de la Br. Lysis González, C.I. 10.091.858, quien solicita le permitan inscribir 

la asignatura electiva Introducción a la Lógica Matemática, con exceso de créditos, a ser 
dictada por el Prof. José Gregorio Mijares,  para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
36. Comunicación del Br. Gari Rafael Roa, C.I. 17.677.464, quien solicita le permitan inscribir 

la asignatura electiva Espacios de Núcleo Reproductivo, a ser dictada por la Prof. Marisela 
Domínguez,  para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
37. Comunicación de Br. Luis Rivas, C.I. 18.331.259, quien solicita le permitan inscribir la 

asignatura complementaria Técnicas y Recursos del Aprendizaje, a ser dictada por la Prof. 
Maritza Escobar,  para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 

 
38. Comunicación del Br. Luigi Verdino, C.I. 14.743.554, quien solicita le permitan inscribir la 

asignatura Física I, para el semestre I-2008. 
El Consejo aprueba la solicitud 
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MINUTA COMPLEMENTARIA A REALIZARSE EL DIA  01.04.2008 
 
 
1. Comunicación de la Prof. Alejandra Ruíz, C.I. 17.802.895 quien renuncia al cargo de 

Preparador I, a partir del 4 de marzo del presente año. 
Aprobado 
 

2. Comunicación de la Prof. Wendy Bolívar quien renuncia al cargo de Instructor a 
dedicación exclusiva a partir del 31 de marzo del presente año. 
Aprobado 

 
3. Retiro de la Lic. Maria Alemanni como Preparador I, a partir del 14.03.2008. 

Aprobado 
 

4. Nombramiento de la Lic. Maria Alemanni como Docente temporal, dedicación 
convencional (8 horas), a partir del 10.03.2008 al 26.09.2008 
Aprobado 

 
5. Nombramiento al Br. Kenyer Aguiar como Preparador II a partir del 10.03.2008. 

Aprobado 
 

6. Comunicación de la Prof. Mayra Montilla, quien presenta su informe correspondiente 
al permiso para asistir al XXI Jornadas Matemáticas Venezolanas, realizadas en 
Barquisimeto, del 10 al 13 de marzo del presente año. 
Aprobado 

 
7. Comunicación de la Prof. Marisela Domínguez quien solicita su jubilación a partir del 

30 de abril del presente año. 
Aprobado 

 
8. Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  

que  evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado del Br. Jesús Yerena, C.I. 17.061.208. 
Titulo del Trabajo “Series Temporales, Kriging y sus Aplicaciones a las 
Telecomunicaciones” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. Mairene Colina  (Tutora) 
   Prof. José Rafael León      Prof. Margarita Olivares 
   Prof. Glaysar Castro     Prof. Ricardo Ríos 

 
Aprobado 
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9. Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  
que  evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado del Br. Jocelyn León Pastrán, C.I. 
16.523.826. Titulo del Trabajo “Aplicación del cálculo estocástico en el modelaje del 
esparcimiento de contaminantes en  la superficie del agua” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. Mairene Colina  (Tutora) 
   Prof. Glaysar Castro     Prof. María M. Olivares 
   Prof. José R. León     Prof. Ricardo Ríos 

 
Aprobado 

 
10. Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  

que  evaluará  el  Trabajo  Especial de Grado del Br. Yeiremi Freites, C.I. 13.067.976. 
Titulo del Trabajo “Algunas conexiones entre Dinámica Topológica y la Teoría de 
Combinatoria” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. José G. Mijares  (Tutor) 
   Prof. Carlos Di Prisco     Prof. Miguel Méndez 
   Prof. Gabriel Padilla    Prof.  Manuel Maia 

 
Aprobado 
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